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我司开发的恒威海华院·12号楼（备案名：海华院），定于2020年4月27
日至4月30日于范江岸路双杨桥西侧工地现场进行集中交付。请各位业主
根据《交付通知书》通知的具体时间流程，准备相关资料，办理交付手续，特此
公告。未尽事宜，详询营销中心：87228877

宁波恒威创城置业有限公司
2020年4月26日

恒威海华院·12号楼
交付公告

2020年4月26日 星期日 广告
责编/朱忠诚 叶飞 审读/邱立波 美编/徐哨 照排/陈科宁波两会宁波两会聚焦聚焦

A03

从今年3月中下旬开始，市人大代表、
浙江捷达物业服务有限公司董事长杨备训
发现，到他们公司求职的人数不断增加，有
些还是挽亲戚托朋友，通过关系要求上岗。
杨备训还从市物业协会、市家政行业协会
中了解到，这种情形并非个案。

“由于疫情影响，一些企业订单减少，
餐饮、旅游、娱乐行业受影响也比较严重，
这也加重了一些困难群体的就业难度。”杨
备训这样分析其中的原因。他还认为，尤其
是部分年龄偏大、技能单一、家庭生活困难
的失业人员可能面临的压力更大。

杨备训也注意到，我市这几年对符合
条件的劳动者实施了就业优惠政策，疫情
期间又出台了许多稳就业的政策措施。

为此，他建议，这些优惠政策不应该设
定时间限制，而且要加大扶持力度。同时，
加大对保洁、保绿、公共卫生、物业管理等
公益性岗位开发力度，对符合条件就业困
难人员实行托底帮扶和安置就业。

此外，杨备训认为，要重视劳动者合法
利益诉求与企业良性发展相结合。在促进
企业发展生产、增加就业岗位积极性的同

时，也要教育引导劳动者爱岗敬业，要有长
远的眼光。

作为一名资深律师，市人大常委会委
员、浙江盛宁律师事务所主任赵永清也认
识到，未来一段时间，有关劳动关系的纠纷
和官司可能会增多。为此，他也建议企业员
工，在合法权益受到侵害的时候，要用法律
武器来维护，而不能冲动行事。

“当然，法律也要为合法守信的企业保
驾护航，政府更是要通过提振消费的手段
来稳定、促进企业生产。”赵永清认为，只有
企业生产稳定了，就业岗位才能稳定。

政府也已经拿出了提振经济的办法。
“前几天，我就抢到了一张宁波市政府派发
的消费券，当天晚上，我就使用掉了。”但赵
永清认为，消费券政策带动的是刚性需求
居多，是即时的消费。

“因此，我们更要想办法延长和深化消
费券政策带来的红利。”例如，可以建立消
费数据实时共享平台，数据分析后一方面
可供决策部门评估调整政策，另一方面可
以提供给中小企业，让他们及时调整产品
和服务结构。 记者 林伟

企业尽量不减员裁员
求职者也要合理调整就业目标
代表委员热议宁波如何稳就业

就业是最大的民生。今年，宁波市将把稳就业作为首位工作和重大
政治责任，全力确保就业形势总体稳定。根据计划，全年城镇新增就业16
万人以上、城镇登记失业率控制在3.5%以内。

那么，怎样才能确保就业形势的总体稳定呢？在两会开始前，这个
话题已经成为市人大代表和市政协委员关注的焦点，他们也纷纷给出
了自己的建议。

在等待就业的人群中，有一支庞大的队伍，那就是高
校应届毕业生。市政协委员、浙江万里学院科研部部长余
丹了解到，今年高校毕业生规模为874万人，较去年增加
40万，就业形势本来就比较严峻，受疫情影响更是遭遇

“倒春寒”。
“万里学院对毕业生进行的调查问卷表明，目前已落

实单位的学生约30%，近6成学生认为今年就业情况不容
乐观。”为稳就业促经济，余丹提出了好几个有针对性的建
议。

比如，利用宏观政策做好分流。教育部已经明确提出
研究生和专升本扩招的计划，研究生扩招达到18.9万人，
一定程度上缓解了本科和高职院校的就业压力。

因此，各个高校应充分利用好政策，做好考研学生的调
剂、辅导工作，提高研究生升学率。对于毕业研究生，鼓励
有较强科研能力的同学担任科研助理或辅助人员，按照去
年出台的系列科研项目和经费管理新政，其劳务费用和有
关社保补助可以从项目经费中列支。

引导学生理性就业创业，合理调整就业目标，先就业
再择业，也可以把眼光放到军队、基层、西部，到最需要的
地方去，与祖国共克时艰、共同成长。

开启“互联网+”模式，“云”指导就业。余丹说，万里学
院就提出了“云就业四联单”，即“云摸排”“云指导”“云联
动”“云招聘”，在学生实习暂缓、事业单位招录推迟的阶
段，通过线上摸排毕业生就业意向，分类指导，精准服务；
推出多门线上就业创业指导课程；制作并发布各地就业政
策汇编，组织网上简历投递、招聘面试、网上签约等。

与此同时，宁波14所高校已经开展了7场“云聘会”，
1.6万名毕业生参与了“云”上招聘。

再如，进一步加强校政企协同。虽然疫情导致很多企
业面临困难，但也催生了一些新业态新岗位，毕业生迫切需
要对接这方面的用人需求，提高线上招聘的成功率。

此外，余丹还表示，对于学生就业协议，目前省内只有
杭州、宁波两地可以实现网上鉴定。“希望更多的地区能打
破数据壁垒，为学校、学生提供便利。”

省政协委员、市人大代表、甬商公共服
务平台主任曹云长期关注甬商发展，对于此
次疫情中甬商的表现，曹云给出了高分。

“目前，很多中小企业，特别是制造业面临
着减员的压力。但是宁波的企业都在想办法，
尽量不减员。”正因为如此，现阶段有些员工只
能领到最低的保障工资。曹云估计，熬过二季
度以后，下半年的经济形势可能会好一点。

“我最近在微信号上开了个小栏目，叫
讲甬商故事。”曹云说，宁波是有历史底蕴的
城市，孕育出了宁波帮和甬商的精神。“我就
是想让广大的企业家了解甬商的传统故事，
能够用甬商的故事来激励自身，渡过这个难
关。”

为此，曹云建议，企业一方面要多给予
员工培训学习的机会，在当前产量产能不

足的时期加强内部培训，提升员工综合素
质；另一方面要积极引导员工能够与企业
共患难，一起共同成长。企业要承担社会责
任，不将员工推向社会企业，尽量不减员裁
员。“这样，一旦疫情过去，也便于企业第一
时间能够复苏，以最快的速度复工复产。”

同时，曹云还建议企业员工更要加强学习，
修炼内功，努力成为复合型人才，这样才不会被
企业所淘汰，才不会影响自己的生存大计。

而求职者在此次疫情期间，要适当降
低薪资期望。现在企业日子不好过，大家
一起熬过去，才能更好地涨工资。

值得注意的是，曹云还提出，政府要客
观地把当前的形势告诉给市民，既不夸大，
也不回避；作为市民，则需要在今年疫情形
势下，有共渡难关的意识。

政府部门：提振消费促进企业生产

企业：多给予员工培训学习的机会

大学生：
合理调整就业目标，先就业再择业


